

DOI: 10.18572/1813-1220-2020-10-13-16

Роль Счетной палаты Республики Бурятия в усилении законности и эффективности расходования бюджетных средств в регионе

Алексеева Елена Сергеевна,
доцент кафедры конституционного,
административного и муниципального права
Бурятского государственного университета,
кандидат юридических наук
alslena22@yandex.ru

В статье исследуется правовой статус, порядок работы и результаты деятельности Счетной палаты Республики Бурятия. Рассматриваются полномочия Счетной палаты Бурятии в соответствии с федеральным законодательством, а также отмечаются дополнительные полномочия в соответствии с региональным законодательством: аудит эффективности, экспертная оценка проектов инвестиционных соглашений, внешний контроль в отношении финансовых органов муниципальных образований в части достижения ими показателей результативности использования указанных средств. Рассматриваются формы экспертно-аналитических мероприятий: бюджетный аудит, финансово-экономическая экспертиза, аналитическое исследование. Исследуются результаты контрольной и экспертно-аналитической деятельности Счетной палаты за 2016, 2017 и 2018 гг. Указываются суммы нецелевого использования бюджетных средств, неэффективного расходования бюджетных средств, определяются распространенные нарушения. Изучаются меры реагирования Счетной палаты Бурятии: представления, предписания, уведомления о применении бюджетных мер принуждения, привлечение к юридической ответственности. Рассматриваются нарушения в сфере здравоохранения, сельского хозяйства, в бюджетной сфере. Даны рекомендации по усилению функционального взаимодействия между контрольно-счетными органами на региональном уровне.

Ключевые слова: Счетная палата Республики Бурятия, контрольные мероприятия, экспертно-аналитические мероприятия, аудит эффективности, поддержка сельских товаропроизводителей.

The Role of the Accounts Chamber of the Republic of Buryatia in Strengthening of Legality and Efficiency of Budgetary Funds Spending in the Region

Alekseeva Elena S.
Associate Professor of the Department of Constitutional, Administrative, and Municipal Law
of the Buryat State University
PhD (Law)

The article examines the legal status, working procedure and results of the accounting chamber of the Republic of Buryatia. The powers of the accounting chamber of Buryatia in accordance with Federal legislation are considered, and additional powers are noted in accordance with regional legislation: efficiency audit, expert evaluation of draft investment agreements, external control over the financial authorities of municipalities in terms of their achievement of performance indicators for the use of these funds. The forms of expert and analytical measures are considered: budget audit, financial and economic expertise, and analytical research. The results of control and expert-analytical activities of the accounting chamber for 2016, 2017 and 2018 are studied. The amounts of inappropriate use of budget funds, inefficient spending of budget funds are specified, and common violations are identified. We study the response measures of the accounting chamber of Buryatia: submissions, orders, notifications of the use of budgetary coercive measures, and legal liability. Violations in the sphere of health care, agriculture, and the public sector are considered. Recommendations for strengthening functional interaction between control and accounting bodies at the regional level are given.

Keywords: Accounting Chamber of the Republic of Buryatia, control measures, expert and analytical measures, efficiency audit, support for rural producers.